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表紙写真：平成30年度テレワークセミナー事例発表（ライフスタイル協同組合）

中央会役員インタビュー	 新南陽鉄工団地協同組合　	 防府流通センター協同組合

■　組合TOPICS
■　『中小企業組合検定試験』にチャレンジ！
■　「ものづくり補助金活用事例紹介」…………………… コーエー株式会社
■　山口県の逸品………………………………………………… 企業組合河内グランマ
■　組合等情報化推進研修「すぐに使える！SNS活用セミナー」のご案内
■　山口ゆめ花博のご案内
■　移動中央会のご案内
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中央会役員インタビュー

中央会役員インタビュー
■組合について教えてください
　当組合は、昭和45年12月に当初16組合員で発足しましたが、時代
の変遷を経て現在は、13組合員となっております。
　事業としましては、共同受電、共同購買、酸素・LPGの配管供給、
外国人技能実習生共同受入などを行っております。
　組合員各社、団地竣工後40数年経過しており、建物の経年劣化が
見られ、随時補修等行っております。

■組合のPRをお願いします
　工場のネットワークを連携、活用して「モノ」づくりを続ける鉄
工団地はやりがいのある、働きやすい・明るい職場づくりに各社と
も一層の努力を続けています。

■趣味や好きな言葉、座右の銘などを教えてください
　趣味はゴルフ、盆栽です。
　座右の銘は「脚下照顧」です。

■組合について教えてください
　当組合は昭和49年の設立以来、主要荷主であるマツダ㈱防府工場
及び㈱ブリヂストン防府工場からの受注を中心に運輸業（共同受
注）・倉庫業（共同保管）を２本柱として共同事業を行っています。
倉庫は浜方物流センター及び新田物流センターにて、自動車部品の
共同保管を行っています。物流業界のドライバーは運転だけでなく
リフト操作等の専門性が必要のため人手が集まりづらく、近年は深
刻なドライバー不足が課題となっており、各社が働きやすい職場環
境を整える努力をしています。

■組合のPRをお願いします
　理事長を中心に役員が連携するとともに、事務局も役員をサポー
トする形で、適正な組合運営を図っています。
　物流は経済を支える仕事だという使命感を持ちつつ、組合のス
ケールメリットを活かした事業活動を今後も継続してまいります。

■趣味や好きな言葉、座右の銘などを教えてください
　趣味は旅行と鉄道で、ヨーロッパ鉄道旅行などを楽しんでいます。

〈組合概要〉
新南陽鉄工団地協同組合

住　所　周南市港町12−12
ＴＥＬ　0834−63−0055

〈組合概要〉
防府流通センター協同組合

住　所　防府市大字浜方473−14
ＴＥＬ　0835−23−9976　

御影建設工業株式会社　代表取締役
御影運輸株式会社　　　代表取締役
山口県中央会鉄工組合連絡協議会　会長
山口県外国人技能実習生受入組合協議会　会長

防府通運株式会社　代表取締役
防通トランスポート株式会社　代表取締役
株式会社防通タクティクス　代表取締役
防府商工会議所　会頭

山口県中小企業団体中央会
副会長　八塚　和弘 氏

（新南陽鉄工団地協同組合　理事長）

山口県中小企業団体中央会
副会長　喜多村　誠 氏

（防府流通センター協同組合　理事長）
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組合TOPICS

山口県中小企業団体中央会

企業組合うずしお母さんの店

ライフスタイル協同組合

　本会では、本年度、小規模事業者連携促進事業を活用し、県内の任意グループの把握やグループ組成支援に
力を入れています。本事業のキックオフセミナーとして、７月27日、小規模事業者に対して海外展開の機運の

醸成を図るとともに、参加事業者同士のマッチン
グ・組織化を図ることを目的とした「海外がグッ
と近くなる！」セミナーを開催し、42名が参加し
ました。
　一般社団法人WAOJE　福岡支部長　浦岡　香
氏に、活動の幅をアジア諸国に広げられた経緯を
お話いただくとともに、中村　伸一氏（連携推進
員）とのトークセッションでは、福岡を経由して
海外進出を図る利点やグループで海外展開を目指
すことについてお話しいただきました。
� （管理・企画課　平田）

　７月17日㈫、企業組合うずしお母さんの店の宇野理事長が、岡山県中小企業組合士会の講習会で組合の取り
組みを発表されました。
　平成16年にグループ活動を開始され、平成21年に
企業組合として設立に至った経緯から、組合として
目指している方向性、売上の推移、一番の売れ筋商
品である鯛寿司、地域を回ってのお弁当販売等々の
過去から現在までの取り組みについてお話をされま
した。また、これからの取り組みとして、鯛寿司の
さらなる販路拡大や若い世代への事業承継、スイー
ツへの取り組み等々についてもお話されました。
　発表後の交流会にも参加され、出席者と情報交換
をおこない、組合の取り組みなどについて意見交換
されました。� （連携支援第二課　花田）

　７月26日㈭に山口県庁にて開催された「テレワークセミナー」で、情報通信技術を活用し、時間や場所にと
らわれない柔軟な働き方ができるテレワークの県内の取り組み事例として、ライフスタイル協同組合の渡辺ち
い子理事が、組合の事例発表を行いました。
　ライフスタイル協同組合では、ＩＣＴ（情報・通信に関する技術の総称）を有効活用することで、県内各地
に点在する組合員が共同で業務を実施することを可能にしています。具
体的には、クラウドでのデータ共有、チャットツールの活用等によって、
組合員自らも子育てや介護等と両立しつつ、子育て中の女性スタッフの
力も生かしながら、県内各地の人や仕事をつなぐ活動を展開しています。
　今後は、時間・場所がフリーで業務量の調整が容易というテレワーク
の特性を活かしてさらに活用の幅を広げ、働きたいと思いながらも実際
には働きに出られずにいる子育て・介護中の女性の活躍の場を広げると
ともに、組合としての事業のさらなる展開を目指していることについて
発表されました。� （連携支援第二課　花田）

宇野理事長が岡山で事例発表

テレワークセミナーで事例発表

「海外がグッと近くなる！」セミナーを開催
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　本会では、中小企業・小規模事業者の後継者不足による廃業を防ぎ、スムーズな事業承継を支援することを
目的に事業承継の方法や円滑な進め方等に関するセミナーを実施しています。このたび、「技術・技能伝承」をテー
マに第１回セミナーを開催し、組合、組合員企業
の役職員33名が参加しました。
　株式会社技術経営フロンティア　代表取締役　
小林達哉氏より限られた時間で、効率的に、かつ
効果的に進める技能伝承の方法について、山口県
事業引継ぎ支援センター　統括責任者　大宮義隆
氏よりセンターの取り組みと支援事例についてそ
れぞれお話しいただきました。参加者からは、「属
人化したノウハウを階層分けして順番に言語化し
ていく必要性があることが理解できた」といった
声が聞かれました。� （連携支援第二課　小倉）

小野田駅前商店街振興組合

山口県中小企業団体中央会

企業組合むつみ・キッチンばぁ〜ば

　７月28日㈯、小野田駅前商店街振興組合（町
田正勝理事長）で、第27回ちょうちん七夕フェ
スティバルが開催され、多くの市民が夏の夕べ
の楽しいひとときを過ごしました。
　駅前のイベント会場では、ちんどん屋のパ
フォーマンスや地元バンドのライブが行われ、
商店街の通りでは、スイカ割り、射的、串焼き、
かき氷など、地域の人の手作り露店が並び、大
勢の来場者で賑わっていました。
　イベントの司会等でお忙しい合間を縫って会
場をご案内いただきました恒松理事にこの場を
借りてお礼申し上げます。
� （連携支援第二課　小倉）

　企業組合むつみ・キッチンばぁ〜ばでは、７月中旬より新製品
の「かぶとむしサブレ」の販売を開始しました。
　この「かぶとむしサブレ」は、夏休みを迎える子供達にむけて
かぶとむしの形状にデザインしましたが、ココアパウダーで味付
けすることにより、子供だけではなく多くの世代のかたに味わっ
て頂ける商品となりました。
　山本理事長は、「夏シーズンはひまわり畑や、近くのむつみ昆
虫王国を訪れる家族づれで賑わっています。そうした方達のお土
産にと『かぶとむしサブレ』を販売し、おかげさまをもちまして
好評を頂いております。他にはない商品だと思いますのでお近く
にお寄りの際はお手にとって頂ければ幸いです。」とおっしゃら
れました。� （連携支援第一課　田中）

夏の夕べを彩る　ちょうちんの明かり

第１回事業承継セミナーを開催

手づくり「かぶとむしサブレ」の販売開始

組合TOPICS
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『中小企業組合検定試験』にチャレンジ!!

『中小企業組合検定試験』に チャレンジ!!

組合運営問題

　次の１〜10の文章は、組合の経済事業について述べたものである。文中の ① 〜 ⑤ は下記語
群ア〜ケの中から、 ⑥ 〜 ⑩ は下記語群タ〜ネの中から最も適切なものを選びなさい。

１．共同事業の運営に当たっては、 ① 制度が十分に機能するように措置する。
２�．共同販売事業には、買取販売、委託販売、斡旋などの種類がある。買取販売とは、組合員の製品や半製品
あるいは広い意味でその取扱品というべきものを、 ② 自身の責任において買取、これを ②
の責任において第三者である需要者に販売する方法である。
３�．共同購買事業における仕入の方法についてはいろいろなやり方があるが、在庫管理が最も重要なのは

③ 仕入の場合である。
４�．共同受注事業における受注幹旋は、組合が仲立ちの立場に立つということでは共同販売事業の斡旋と同様
であるが、 ④ を探して製品をつくらせるという点で違ってくる。
５．官公需適格組合は、共同受注した工事について ⑤ 体制が確立していることが求められる。
６．組合は、 ⑥ で定める金融機関に対してのみ組合員の債務を保証することができる。
７．金融事業の迅速かつ適正な運営を図るため、 ⑦ を設けることも有意義である。
８�． ⑧ 面の調査とは、借入の申込み先の所要資金計画を把握して、現在の業況や将来計画からみて必
要かつ適切な資金か、返済能力等からみて妥当な金額であるかを検討することである。
９．金融事業は、 ⑨ 保証に重きを置くのが原則である。
10�．保証の形式は、貸出取引の形態を検討のうえで決めることが望ましい。たとえば、同種の継続的取引が
ある場合は ⑩ 保証とする。

〔①〜⑤の語群〕
ア．組合　　　　　　　　　　イ．完成品の販路　　　　　　　ウ．委託先
エ．組合員　　　　　　　　　オ．見込み　　　　　　　　　　カ．検査
キ．内部牽制　　　　　　　　ク．発注先　　　　　　　　　　ケ．予約

〔⑥〜⑩の語群〕
夕．金融委員会　　　　　　　チ．総会　　　　　　　　　　　ツ．資金使途
テ．物的　　　　　　　　　　卜．定款　　　　　　　　　　　ナ．組合役員
ニ．根　　　　　　　　　　　ヌ．理事会　　　　　　　　　　ネ．人的

� （出典：平成29年度中小企業組合検定試験問題　組合運営）

「中小企業組合士」ってなに？「検定試験」とは？
　中小企業組合の事務局で働いている役職員の方が職務を遂行する上で必要な知識に関する試験を行い、
試験合格者の中から一定の実務経験を持つ方に、中小企業組合士の称号を与える制度です。いま、中小企
業組合には、ガバナンスの充実が求められており、広く社会の信頼を高め、社会的責任を果たすには、組
合運営の経験と専門知識を備えた人材が必要です。組合の業務を執行する役員、実務を担う職員の方々す
べてに挑戦していただきたい資格です。平成29年度に実施された問題を抜粋し掲載しますので、あなたの
チャレンジをお待ちしています！
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中小企業組合検定試験案内

解答 ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ ⑦ ⑧ ⑨ ⑩
キ ア オ ク カ ト タ ツ ネ ニ

※テキスト、受験講習会等のお問い合わせは、
　山口県中小企業団体中央会　連携支援第二課　花田・洗川　☎083−922−2606
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ものづくり補助金活用事例紹介／山口県の逸品

山口県の食に関わる組合をご紹介します

　企業組合河内グランマは、岩国市南河内の豊か
な自然の中で育まれた農産物を原材料に、惣菜、
菓子等の開発及び製造並びに販売を行っていま
す。地域の活性化、農業の所得の向上、地域住民
に対する直接販売等による食の提案、地域の女性
を中心とする次世代の担い手に安心して働くこと
の出来る場を提供すること等、事業の推進を通じ
て地域社会の福祉や女性の社会進出等に貢献する
ことを目的に設立されました。今回は、そんな企
業組合河内グランマの商品である「自家製粉米粉
スイーツ」を紹介します。

◆米粉シフォンケーキ＆米粉バターケーキ
　地元南河内でと
れる米を自家製粉
して作ったケーキ
です。米粉なのに
ふわっとした食感
が特徴のシフォン
ケーキと、風味豊
かでしっとりとし
た こ だ わ り の バ
ターケーキです。
また、地元で採れ
たかぼちゃやほう
れん草、手作り味
噌「河内っ娘みそ」
等 を 混 ぜ 込 ん だ
バージョンもあり
ます。そんな自家製粉米粉スイーツは、岩国市の
ファーマーズマーケット「FAM’Sキッチンいわく
に」や光市農業振興拠点施設「里の厨」等で販売し
ていますので、是非、ご賞味下さい。

組合名　企業組合河内グランマ
理事長　鈴山　浩子
住　所　山口県岩国市土生32番地３
Ｈ　Ｐ　https://www.facebook.com/kouchigranma/

自家製粉米粉スイーツ

企業組合河内グランマ 岩国市

平成26年度補正
（事業類型）　�　ものづくり技術　設備投資
（会社概要）　�　当社は、製造業（段ボール

ケース）と卸売業（紙・紙製品）
を兼ね備えた紙業専門会社です。
「紙を通して地域社会に貢献す
る。あわせて社員の物心両面の幸せを実現する」を理念とし、紙を中心とした様々
な事業を展開しています。

（事業概要）　�　段ボールケースを製造する際、カス取り工程は専任の作業員が手作業で行って
おり、複雑な形状の製品では切り取り不良等が発生し、
高品質・短納期・中ロットの注文に対し、製品品質が一
定とならない事態が生じていました。本事業により、コン
ピュータで制御された「バイブレーションコンベア制御装
置」を導入し、生産スピードの向上、平均製造日数の短

縮、不良率の大幅
改善を実現でき、
競合他社との差別
化が可能になりま
した。

「ものづくり補助金活用事例紹介」シリーズ その65

代表取締役
弘永　裕紀 氏

　今後、印刷から製函までを一貫して対応できる
当社の強みを生かし、複雑な形状の緩衝材の製造
等、高付加価値に特化した段ボールケースの営業
に注力したいです。また、デザイン・企画・テス
ト段階からデザイン提携先と連携し、ユーザをは
じめ商社・印刷会社等へ、デザイン性に富んだ素
材の新商品の提案をし、お客様のニーズを実現さ
せていきたいと思います。

コーエー株式会社
〒751−0817　山口県下関市一の宮卸本町３−11
　　　　　　　下関問屋センター
TEL：083−231−1411　FAX：083−232−7783
URL：http://www.koei−paper.jp/

『バイブレーションコンベアー制御装置の導入による生産性と競争力の強化』

自動カス取り排出部
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景況動向

岩国・柳井
地域

周南地域
防府・山口地域下関地域

宇部・山陽小野田
地域

萩・長門地域

業 種 別 の 景 況
業　　　種 前年同月比 前月比

製

造

業

食 料 品 →
繊 維 工 業 →
木 材 ･ 木 製 品 →
印 　 刷 →
窯 業 ･ 土 石 製 品 →
一 般 機 器 →
輸 送 機 器 →

非
製
造
業

卸 売 業 →
小 売 業 →
商 店 街 →
サ ー ビ ス 業 →
建 設 業 →
運 輸 業 →
そ の 他 →

地 域 別 の 景 況

DI値
30以上 …………… 
10以上30未満 …… 
−10以上10未満 … 

−30以上−10未満 … 
−50以上−30未満 … 
−50未満 ………… 

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　

製 造 業　
非製造業　 製 造 業　

非製造業　

製 造 業　
非製造業　

　７月の業種別景況の前月比ＤＩ値は14業種の内、好転

が４業種、昨年同等が10業種となり、全体の景況感ＤＩ

値も６月に比べ好転した。

　記録的な猛暑と豪雨の影響を受け、小売業からは季節

商品の売上が増加した、また建設業からは災害復旧の出

動が増えたとの報告があった。

　全体の景況感は好転したものの、山口県の中小企業は、

原材料や燃料費等の経営コストの上昇や人手不足に対す

る改善が進んでいない。

月次景況調査結果
※DI値（前年同月比）＝増加・好転組合割合－減少・悪化組合割合

（表については、情報連絡員60名の他に、中央会が聞き取り等で集めた20組合のデータが加算されています。）

平成30年7月期



9山口県の中小企業（2018年９月号）

景況動向

情報連絡員報告

製

造

業

食 料 品
○　猛暑により菓子の消費意欲が減退し、売上が減少。ネット販売する組合員は、豪雨

災害後の物流の問題によるキャンセルで、売上減となった。 （パン・菓子製造業）
○　依然として土日祝の売上が伸びず、豪雨も客足の減少に影響している模様。後半は

やや回復してきた。 （水産食料品製造業）

繊 維 工 業
○　７月末から盆休み前の納期に追われているが、その後の受注に苦労している組合員

がある。企業の営業力により、受注にかなりの差が出ることが予測されるため、収益
状況や資金繰りが心配される。 （外衣・シャツ製造業）

木 材 ・
木 製 品

○　順調に生産が上がっている。 （製材業・木製品製造業　山口市）
○　猛暑により、生産性が低下。 （製材業・木製品製造業　下関市）

印 刷 ○　閑散期のため、受注は停滞気味であるが、特に大きな減少はない。 （印刷）

窯 業 ・
土 石 製 品

○ 　災害復旧工事や緊急を要する工事（学校の運動場陥没等）が中部地区以外で多く発
生しているため、生産が間に合わない。出荷数量は増えている。 （砕石製造業）

○ 　豪雨による作業の遅れに加え、猛暑で現場作業が捗らない状況。 （石工品製造業）

一 般 機 器 ○　人材不足の影響が強く、受注の機会損失を生じている。生産性向上のための一環と
して、安全管理研修を実施した。 （一般機械器具製造業）

輸 送 機 器 ○　鉄道車両・半導体製造・産業プラント部門ともに繁忙な状況が続いている。
 （鉄道車両・同部品製造業）

非

製

造

業

卸 売 業

○　いりこの価格が高騰し、買うことができない。また、物流が悪く、入庫に影響が出
ている。 （乾物卸売業）

○　猛暑と災害の影響で魚が無い。流通に支障が出ている。 （生鮮・魚介卸売業）
○　豪雨災害により道路、鉄道等が寸断され、商品の入荷に影響が出ている。
 （各種商品卸売業）

小 売 業

○　日焼け止め、収れん化粧水等の季節商品が良く売れている。台風や豪雨の影響で売
上が落ち込んだ時もある。 （化粧品小売業）

○　豪雨災害により、大きな影響があった。復興へ向けた特需は一部見られるが、災害
直後は消費が停滞し、全業種で売上が低下している。 （各種商品小売業　岩国市）

○　猛暑が続く中、衣料品店舗がセールを実施し、売上が増加した。それ以外の店舗では、
ほぼ前年売上を下回っている状況。 （各種商品小売業　長門市）

商 店 街
○　連日の猛暑により、飲料品の売上が好調。 （山口市）
○　猛暑が続く中、消費者の高齢化の影響もあるのか、来街者が少ない。 （宇部市）
○　猛暑により来街者が少なく、商店街全体としては売上が伸びていない。 （萩市）

サービス業

○　猛暑の影響で来店サイクルに変化があり、減収。 （理容業）
○　低価格商品の反応が良い。 （スポーツ・健康教授業）
○　月初は布団などが大きく動いたが、豪雨や酷暑で需要が激減。業界全体で低調になっ

ている。売上も前年割れの事業所が多くみられ、厳しい状況。 （普通洗濯業）
○　豪雨災害の影響で、JRの売上は各社とも減少している。 （旅行業）
○　台風により、キャンセルが多数発生。その後の予約が伸び悩んでいる。 （旅館業）

建 設 業
○　仕事が順調に増えている。 （管工事業）
○　豪雨災害の復旧作業で多くの業者が出動している。通常業務もあるので、疲弊して

いる者もいる。 （土木工事業　柳井市）
○　受注高は、対前年同月比90.2％。 （土木工事業　萩市）

運 輸 業

○　豪雨災害による道路、鉄道の不通により輸送状況は混乱した。中・近距離輸送車両
が不足がちではあったが、対前年同月比9.5％のプラスとなった。

 （一般貨物自動車運送業　下松市）
○　広島の豪雨災害の影響が大きく、対前年同月比ではマイナスに転じる見通し。
 （一般貨物自動車運送業　防府市）
○　前年同月より売上は増加し、粗利益は出ているが、管理部門の経費が上がってきて

おり、収益状況は良くなかった。 （一般貨物自動車運送業　宇部市）
○ 　タクシーチケットの取扱金額は▲2.2％で、豪雨災害や猛暑で稼働率が低下している

模様。 （一般旅客自動車運送業）
そ の 他 ○ 　人手不足が問題となっており、迅速な解決が必要。 （介護事業）

　地区・業種を代表する県内組合の役職員60名の方から、毎月、業界の景気動向等に関する情報を収集・分析し、行
政・関係機関に情報提供しています。
　また、中央会ホームページ（http://axis.or.jp/）の「月次景況調査」にも掲載していますのでご活用下さい。

平成30年7月期



10 山口県の中小企業 （2018年９月号）

やまぐち産業維新展
県内企業・団体　約１７０社が集合！

日時　2018年９月17日（祝・月）・18日（火）
　　　10：00〜17：00（18日は16：00まで）
会場　山口きらら博記念公園　多目的ドーム
　　　（山口ゆめ花博会場/山口市阿知須509番地50）

その他の
イベントも
あります！

※ 入場には、山口ゆめ花博入場券が必要です。入場券の前
売券については、中央会にて斡旋しますので、ぜひご利
用ください。詳しくは、11ページを御覧ください。

県内企業の優れた技能・技術の展示や体験・参加型イベン
ト等の開催により、県内企業と県民とのマッチング機会を
提供するなど、県内企業のＰＲとものづくり人材の育成・
確保に向け、総合的な産業交流イベント「やまぐち産業維
新展」が開催されます！

お知らせ 国家試験 平成30年度（後期）

技能検定試験
技能五輪山口県予選大会
働く人々の技能を証明する国家検定試験です。
高度な技能を国や県が公に認めたことが証明されます。

●受検申込期間　10月１日㈪〜10月12日㈮まで
●�受検案内（受検申請書）は当協会、市町役場労働担当課、職業安定所等
に用意しています。
●検定実施職種

機械検査／農業機械整備／◎冷凍空気調和機器施工／
◎石材施工／◎建築大工／かわらぶき／◎配管／鉄筋施工／
防水施工／ガラス施工／◎機械・プラント製図　等

◎印は技能五輪山口県予選大会職種
（平成８年１月１日以降に生まれた者が予選大会に出場できます。）
　また、後期試験では特級の検定が実施されます。

お問い
合せ先 山口県職業能力開発協会

山口市旭通り二丁目９−19
山口建設ビル３階
☎ 083−922−8646

■ホームページでも技能検定のご案内をしています。
　http://y-syokunou.com/

お知らせ
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　当センター内に「空き店舗情報バンク（データベー
ス）」を構築していますが、このたび、空き店舗情報
の検索等が可能となるホームページ「やまぐち空き店
舗バンク（通称：BE FOUND）」を開設することに
なりました。
　ぜひ、ご活用ください！

【お問い合せ】
店舗活用創業応援センター

（山口県商店街振興組合連合会内　担当：水野）
山口市中央四丁目５番16号　山口県商工会館
TEL 083-922-2606

お知らせ

前売券の販
売は

まで！

前売券の販
売は

まで！
９月13日(木)
お買い忘

れは

ございま
せんか？

※前売券については、中央会にて斡旋しますので、ぜひご利用ください。

「やまぐち空き店舗バンク
（通称：BE FOUND）」を１０月１日に開設！

平成30年度空き店舗活用創業促進事業

 http://be-found.jp



山口県中小企業団体中央会
〒753-0074　山口市中央４丁目５番16号　山口県商工会館６階
☎ 083-922-2606　 Fax 083-925-1860
HP http://axis.or.jp/
印刷製本　株式会社�桜プリント社

　生コンクリートの共同購入等の事業を行っている当組合に昭和59年３月に入職して以来、34年間組合事務
局の中枢として組合運営に携わっておられます。
　平成10年に中小企業組合士の認定を受け、山口県中小企業組合士会に入会、平成23年からは理事として、
平成29年からは副会長として活躍されており、会のムードメーカーでもあります。
　現在は町内のソフトボールへ参加する程度ですが、以前は少年野球チームの監督や、母校である高校の
コーチも務められてこられたとのことで、子供の頃からの野球人生を通じて、「何時でもフルスイング」を
モットーに、何事にも全力で取り組む姿勢で生活されているとのことです。
　当組合としては、「建設業の市民化」のキャッチフレーズのもと、毎年７月第一日曜日の市内一斉清掃で
のゴミの収集運搬のボランティア等を通じて、地域に根ざした建設業を目指しております。組合士としては、

「山口県の組合士を増やすことで、組合事務局の地位向上に務めたい」という思いを語っていただきました。

☆萩阿武建設協同組合
〒758-0041　萩市大字江向548　　☎0838-25-2526

萩阿武建設協同組合
専務理事　光藤　勉さん

2018
Sep

カガヤキ
　　ビト

　地域の中小企業者や組合等関係者から、
地域の様々な課題等について、ご意見や
ご要望等をお伺いし、中央会活動に反映
させるため、移動中央会を開催致します。
併せて、税務・消費税・組合運営等の問
題に対し、個別相談対応を行いますので、
皆様のご参加お待ちしております。

会場 開催日時 場　　　　　所

下関 ９月25日㈫
13:30〜15:30

東京第一ホテル下関
下関市赤間町６−２　TEL 0120−293−417

柳井 ９月26日㈬
13:30〜15:30

柳井クルーズホテル
柳井市南町４丁目１−１　TEL 0820−23−6000

萩 ９月28日㈮
13:30〜15:30

北門屋敷
萩市堀内210　TEL 0838−22−7521

岩国 10月１日㈪
13:30〜15:30

岩国国際観光ホテル
岩国市岩国１丁目１−７　TEL 0827−43−1111

宇部 10月２日㈫
13:30〜15:30

国際ホテル宇部
宇部市島１丁目７−１　TEL 0836−32−2323

「平成30年度移動中央会」のご案内

［お問い合わせ先］
山口県中小企業団体中央会
連携支援第一課　担当　前田・田中
TEL　083−922−2606


